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石石门门二二路路··

专题

� � � � 1 月 13 日上午，静安区第一届人民代表大会第十一次会议举行第一次全体会议，区长王华代表区政府向大会作政府工作报告。
会后，石门二路街道代表团认真审议了《静安区人民政府工作报告》（以下简称《政府报告》）、《静安区国民经济和社会发展第

十四个五年规划和二〇三五年远景目标纲要草案》（以下简称《规划纲要》）、《静安区 2020 年国民经济和社会发展计划执行情况与
2021 年国民经济和社会发展计划草案的报告》（以下简称《计划报告》）、《静安区 2020 年预算执行情况和 2021 年预算草案的报告》
（以下简称《预算报告》）。 审议过程中，各位代表积极踊跃，为静安发展建言献策。

区区一一届届人人大大十十一一次次会会议议上上
石石二二代代表表团团说说了了什什么么？？

■ 严俊瑛代表
《政府报告》中说的 2020 年各项预定目

标不折不扣完成，全力保障民生项目，大力开
展稳商招商，党员干部展现拼搏精神，取得成
绩实属不易。

建议： 一是在以内循环为主的双循环形
势下，重新定位静安区位优势、产业优势，加
强内外部联结，既要抓牢外向型优势，还要找
准内循环切口和抓手，群策群力，挖掘资源，
提升服务能级。二是做好区域民生工作，保持
高质量推进势头。三是加强精细化管理，始终
秉持认真负责的态度，用心用情服务群众。

■ 可晓林代表
《政府报告》体现区委、区政府的初心、

恒心与决心。 一是总结实在。 2020年区政府
工作用数字说话，成绩显著，客观实在。 二是
思路清晰。 提出“国际静安、卓越城区”发展
定位，完善优化“一轴三带”、四大核心功能
区等内涵，既彰显深化改革创新，又体现一张
蓝图画到底。 三是部署细致。 措施务实，特色
凸显。

建议：一是加大服务企业力度，推动条块
协调融合。 二是持续开展“美丽家园”工作，
补齐基础设施短板。

■ 杨峥代表
2020 年区委区政府工作不畏艰难，奋发

有为，成绩可圈可点。
建议： 一是在上海火车站建设具有独特

魅力的商业生态圈，打造上海站地区“站城融
合”的典范。 未来发展进一步突出“站城融
合”的理念，与周边经济文化产生互动互联，
优化交通流向、完善基础设施，对商务楼宇进
行新定位、新规划，使之适应上海主城区中心
位置和发展要求， 上海站地区经济业态的调
整都要聚焦“站城融合”，并作为南北链接纽
带；二是聚焦建党百年重要节点，将静安区红
色历史建筑和点位进行进一步深化、 挖掘和
提炼。

■ 王兴和代表
建议：一是留商稳商，着力营造良好营商

环境，优化招商体制机制，思考如何吸引更多
优质企业。二是法治政府的建设，有效提升基
层依法治理水平。

■ 马颖慧代表
《政府报告》体现静安积极应对疫情，全

力推进经济发展，交出了满意答卷。
建议：一是积极对接科创中心建设，找准

自身定位，静安需吸引更多科技类企业，建强
产业集群， 为吸引海内外高端人才提供一揽
子配套服务， 形成中心城区同质化竞争中
“你有我优”的优势。二是对标纽约、伦敦、东
京、巴黎、迪拜等世界级城市的中心区域，全
力迈向 “国际静安、 卓越城区”。 三是深挖
“全球服务商”内涵，明确服务内容清单，加
大静安核心竞争力对外宣传力度。 四是加大
对国际机构、国内行业协会、商会、基金会等
枢纽型机构的吸引力度， 以此为招商引资平
台，通过枢纽型机构挖掘新企业，形成经济发
展新动能。五是建好商业配套设施，面向白领
等群体提供更多健康、 文化、 体育等多元服
务，进一步盘活社会资源，服务企业，优化营
商环境。

■ 王敏代表
《政府报告》内容详实，静安的精细化管

理、对驻区单位的关心帮助做得都比较好，体

现了想做事、能做事、做好事的工作作风。
建议：一是以庆祝建党 100 周年为契机，

挖掘红色遗址背后的故事， 深挖红色遗址历
史内涵与展览形式，推进文化旅游事业发展。
二是提升人大代表建议质量， 提高人大代表
建议解决率。

■ 朱建华代表
《政府报告》中提到深化物业管理改革，

不断提升物业企业服务水平。
建议：一是物业企业突破理念，开发新功

能，更加符合贴切居民需求。 二是管理标准提
升，如管理人员专业水平、服务意识等。

■ 朱晓珏代表
建议：一是加大人才服务力度，吸引更多

人才参与静安建设。 二是加大部门一般性支
出压减力度，在经费支出上进一步厉行节约。
三是关注城区数字化转型，加强数据服务，催
化业务消费新模式，做好跨领域平台创新，打
造更好的营商环境。

■ 庄虔赟代表
2020 年因为疫情经济发展水平受到较

大冲击， 但静安区仍取得一定经济增量实属
不易。 对 2021年政府工作目标有两点感受：
一是经济增量 5%的目标体现本届政府自我
加压的勇气。 二是“一轴三带”中“三带”的
功能定位较以往更清晰、更明确、更深入，相
信南京西路功能区、苏河湾经济圈、产业经济
和科创经济等四个板块会成为静安经济发展
的亮点和聚焦点。

建议：做好“大健康”产业，积极打造全
市乃至全国引领性、标杆性健康产业项目，更
好地与“卓越城区”的理念相匹配。

■ 李永辉代表
《政府报告》内容充实，提出的“一轴三

带”“国际静安、卓越城区”等理念将持续引
领静安发展。

建议： 一是在招商引资工作中进一步调
动驻区企业共同参与，打破信息壁垒，加强政
府与企业之间的资源共享， 打造良好的营商
环境。 二是在招商引资工作中形成工作机制，
进一步密切政府与各市场主体的联动， 强化
工作落实，明确政策导向，向企业提供更具导
向性的优惠政策。

■ 李华忠代表
《政府报告》对 2020年来之不易的成绩

进行肯定， 在区委区政府的坚强领导下和全

区人民的不懈努力下， 为第十四个五年规划
的实施和二〇三五年远景目标的实现打下坚
实基础。

建议：一是 2021年的工作希望进一步提
升城区品质，如增加各类绿地、立体绿化、道
路大中修的指标数。 二是优化为老服务体系，
希望将养老床位、 社区长者食堂等实事工作
不断提升。

■ 杨芳代表
建议：加强国际科创中心建设，加快数字

化转型，着重在关键技术等领域实现突破，并
设立相应指标体系和配套政策， 发挥静安资
源、人才集聚的优势，促使大数据能力与实体
经济相结合，进一步深化静安的科创能力。

■ 吴菲祺代表
《政府报告》数据详实，国家企业经济受

到疫情冲击，但静安区经济指标实现正增长，
全年发展形势稳定向好， 体现出本区工作的
实际成效。

建议： 一是重视辖区内产业园区经济发
展。 二是关注经营地在静安、注册地在外区小
微企业的留商稳商工作。 三是给予招租业主
方优惠政策和激励制度， 进一步激发招商引
资市场活力。

■ 沈立东代表
建议：一是在静安区“一轴三带”发展战

略中，重视上海站不夜城、苏河湾经济带等发
展；二是市北高新发展具有局限性，可将市北
高新的园区发展向北拓展， 同时考虑改变北
郊站性质，在货运站的基础上加上城际交通；
三是高质量推进核心功能区建设， 持续优化
功能布局，特别是南京西路功能区能级提升；
四是目前公租房需求量逐年提高， 可向郊区
开发新区域，增强房屋配置。

■ 沈志军代表
建议： 一是进一步加强对社区工作者的

关心，特别是对此次抗疫过程中“为大家舍小
家”、付出巨大的社区工作者，希望能够给予
相对应的表彰与关爱。 二是持续推进既有多
层住宅加装电梯工作， 梳理汇总加装过程中
的问题及对策，形成工作口径，进一步保障居
民权益。 三是做好小区充电桩建设工作，加强
上下沟通交流，便于居民社区跟进相关工作。

■ 张品一代表
从《政府报告》中可以看出 2020 年全区

经济指标完成较好，但仍具有较大压力。

建议：一是招商，希望街道注重政策传达
和企业服务工作， 加强与物业企业的信息互
通，同时制定更直接、更有针对性的优惠政策
方案，吸引商户入驻；二是稳商，在企业和白
领服务上，更多关注实际需求，充分创新工作
内容、提升服务内涵。

■ 周云燕代表
《政府报告》呈现出 2020 年不确定、不

稳定的态势和政府工作成果的来之不易。
建议：一是教师资源招聘态势良好，建议

政策留人，待遇留人，提高静安人才竞争力。
二是稳商工作， 辖区内企业在疫情期间经营
困难， 可以通过与学校工作联结进行经济转
型，寻求新的发展道路。 三是旧里改造工作，
建议加强宣传，统筹规划，达到安抚居民的效
果。 四是城市治理水平要不断提升，抓细节、
抓流程、抓机制的能力仍有待提高。

■ 徐锴代表
《政府报告》以数字化量化政府工作成

效，内容清晰具体。
建议： 一是经济增量 5%的指标如何落

地，应在后发优势上动脑筋，优化招商环境营
商环境，将压力机制逐步传导到基层。 二是招
商引资盘活存量、增量，重视高端人才引进，
彰显本区优势，提升竞争力。 三是盘活存量资
产，以电力行业供电作为主要产业，提升区域
经济发展。

■ 唐耀庭代表
建议： 一是精细化管理示范区建设仍需

加强，社区周边道路存在不断开挖的情况，居
民群众意见较大， 希望能进一步做实精细化
管理，加大对群众关注问题协调解决力度。 二
是社区中发生“蛋壳公寓”类似事件，不少中
介、下家受到损失，希望加大监管力度。 三是
加强对线上教育的监管，纳入教育体系之中。

■ 谢军代表
《政府报告》和《规划纲要》内容详实，

在疫情冲击下静安区经济仍能实现正增长实
属不易。 但“撤二建一”实际上导致产业经济
发展不平衡， 区域发展仍存在差距与不足，
“一轴三带”发展内涵仍需进一步深化。

建议：一是在“十四五”规划中高度重视
“一轴三带”产业导向。 二是在招商引商工作
中，要努力进一步开拓发展空间，营造更好的
法治化营商环境，抢存量、提增量。

■ 蔡宏杰代表
《政府报告》2020 年工作成绩数字清

晰、结果喜人，2021 年按力所能及设定目标，
整体内容详实。

建议：一是加快零星地块改造，在履职过
程中多次下基层， 了解到石门二路 170 弄居
住条件差、老龄住户多，希望区政府进一步公
开旧区改造信息，持续改善群众居住环境。 二
是完善“一网通办”，以此优化营商环境。 三
是关于预算工作，一方面减少不必要支出，杜
绝铺张浪费， 另一方面盘活政府资产， 过好
“紧日子”。

■ 管建军代表
建议： 一是进一步做好稳企稳商工作

和企业服务工作， 关注濒临破产企业和经
营困难小微企业。二是增强区域经济服务，
全力实施“全球服务商计划”，承接复制自
贸试验区经验， 给予更大政策支持和更多
制度制定。

石门二路代表团在会议现场建言献策


